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l 電工 59級 黃河明

我 在中小學

即熱愛運動，進交

大以後，卻發現連

運動場都還沒有

建，我們上體育課

須借用在學府路上

新竹商職的操場。

有一次我們班上幾

個愛踢足球的同學

在新竹商職踢球

時，與當時足球校

隊的隊員作了一次

非正式比賽，賽後

隊長陳啟源就找了

我和林家和、許天佑等同學加入

了校隊。從一年級到四年級，足

球變成我最重要的課外活動，除

了經常參加校內比賽外，也代表

學校在大專盃和梅竹賽出賽。

足球是一種激烈的運動，一場

比賽常耗掉許多體力，在球場要

拼命奔跑，無形中鍛鍊了我的體

力和速度。再則，足球十分重視

團隊合作，我們必須不斷地傳球

和變換位量，才有可能攻門成

功。我對足球的喜愛始自於初中

時代，持續了幾近二十年，畢業

之後仍有機會參加一些正式比

賽。

在校時最令我難以忘記的一次

比賽是四年級時在清華舉行的梅

竹賽。由於足球是交大傳統強

項，非贏不可，我和隊友背負了

重任，而那天場地濕滑，對方攻

擊力又特別旺盛。我擔任後衛，

常需死命奔跑才能阻擋對方攻

我的梅竹足球經驗我的梅竹足球經驗

p 民國五十六年與華語學院的八國聯軍友誼賽後合影

(照片提供：張兆永學長)
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勢，有好幾次在泥濘中滑身

鏟球，又頻頻以我身高優勢

跳起頂球，化解危機。比賽

結束踢成零比零平手，由於

另一場比賽我們踢贏而取得

當年的勝利。那場平手的球

賽是我在交大時我們唯一未

能贏清華的一場。記得那天

回到宿舍時精疲力盡，腳太

痠了，幾乎不像是自己的。

踢足球占掉我一些時間，但

是足球場的征戰也為自已打

好身體基礎，以及堅持到底

的鬥志。

梅竹賽的舉行，使足球

隊的隊員有更高的榮譽感和

向心力，我和許多當年的隊

友：李進洋、凌明理、及郭

儉建等學長，畢業之後依舊

保持聯絡。最近兩年，我們

更積極地支持梅竹賽，期望

學弟們能繼續保持交大光榮

的戰史。

黃河明學長小檔案：

學歷 ：
l 台大商學研究所博士班
l 交大電工 59級

現職：
l 資策會董事長
l 思源基金會董事長

p 黃河明學長於 2002年年終團圓晚會中，扮演耶誕老公公

的模樣


